

旭川市立旭川第一小学校 学校だより なかよし 一小っ子

令和4年10月31日
【第4号】

旭川第一小学校の閉校に向けて

校長 吉澤 重光

行動制限の緩和により旅行支援割引キャンペーンが10月11日から始まったり、新型コロナウイルス感染症患者の療養期間等の見直し等が行われたりしています。しかし、最近の旭川市の感染者数は高止まり状態で、東部地区の小中学校では学級閉鎖になっている学校もあります。本校では「学校の新しい生活様式」を踏まえた取組（3密を避ける、手洗い・消毒、黙食等）を継続しています。感染症対策では、児童本人と家族の体調を毎日確認し、発熱などのかぜ症状がある場合には無理せず休養し、「出席停止」になります。

このような対策が取られている中、第1回閉校事業実行委員会が10月20日(木)に開催され、記念誌や閉校に関わる事業等、閉校式典や惜別の会について話し合いました。特に、閉校式典が行われる2月に新型コロナウイルスの感染が減少しているとは考えにくいと、当初の計画から変更すべき内容について検討しました。まず、1点目は大勢で会食する「惜別の会」については中止せざるを得ないこと、2点目は閉校式典の参加人数によっては調整が必要なこともあり得るということです。

閉校式典ですから、地域の方にも参列していただく予定です。しかし、新型コロナウイルスの感染拡大を防止するために、参加する人数が多くなった場合には調整させていただくこととなります。そこで、今年度閉校にあたって、「思い出をしのぶ会（学校見学会）」を開催します。期日は帰省されたご家族と一緒にご覧いただき、旭川第一小の思い出を振り返る機会にしたいとの思いから設定しました。また、閉校事業実行委員会にて閉校式典の日時が決定しましたので、お知らせいたします。



旭川第一小学校の閉校式典

期日 令和5年2月12日(日) 10時

場所 旭川市立旭川第一小学校 体育館

※ 瑞穂・米原地区の地域の皆様の参加については、後日、教育委員会から参加申込みに関する文書が配布されますので、お読みください。

「思い出をしのぶ会（学校見学会）」

期日 令和5年1月4日(水)、5日(木)、6日(金)、10日(火)

午前9時～午後3時

内容 校舎の見学、過去の学校行事の写真、在校生の作品展示

対象 卒業生、地域の方々

その他 マスクの着用、玄関で検温とアルコール消毒

閉校式典まであと3ヵ月ほどとなりました。今後とも旭川第一小学校の子どもたちの成長と思い出づくりに、皆様のお力添えをいただきながら教育活動を進めて参りますので、よろしくお願いいたします。

小規模校実習

9月21日に教育大学旭川校の大学生10名が本校に教育実習を行うために来校しました。

教育実習生の目的は本校のような小規模校での複式授業にて学ぶことなので、主に2・3年生の授業を見学していただきました。

歓迎集会では、実習生に太鼓を披露したり、一緒に遊んでもらったりして、子ども達は多人数での活動に喜んで参加していました。



稲刈り & 脱穀作業

本校では、今年度より地域の大山さんの田圃の一角をお借りして田植えと稲刈りをさせていただきました。

一度は本校だけでは活動を維持する事ができないとの理由で活動を休止した学校田ではありましたが、この地域の特性として米作り体験は子ども達にとって欠かせないものと再認識し、大山さんにご協力をいただいて、活動を再開した次第です。

先日、子どもたちは田圃の一角の稲刈りと脱穀を経験しました。自分たちが毎日のように口にしているお米が、どのようにして収穫され、食べられるようになるのかを身をもって学ぶことができました。



消防署 第11分団見学

2・3年生が、生活科と社会科の学習の一環として、パイパン地区の第11分団を見学させていただきました。

写真にもあるように、防火服を着せていただいたり、放水用のホースを持たせてもらったりする等、貴重な体験をさせていただきました。



北の担い手プロジェクト

旭川建設業協会のご協力で、6年生は平成大橋の補修工事の現場を見学させていただきました。

橋の片側の耐震強度を上げるための工事の様子を見せていただいたり、ドローンによる3D測量図作成の様子や高所作業車への試乗をさせていただきました。6年生にとって、様々な仕事に触れることができるよい機会となりました。

11・12月の主な行事予定

学校行事

11月の予定

1	火	朝会
11	金	旭複教育実践発表会
16	水	学習発表会総練習
18	金	学習発表会
28	月	読書週間コンクール開始

12月の予定

1	木	朝会 交流学習(旭川小)
13	火	参観日
23	金	2学期終業式
26	月	冬休みぐんぐん教室①
27	火	冬休みぐんぐん教室②

旭川小との交流学習にzoom

本校の今年度での閉校決定に伴い、転校先となったり、中学校進学に際して共に学ぶことになる旭川小学校との交流をこれまで以上に密に行っています。

コロナウィルス蔓延の折でもあるため、zoomを使ったリモートによる交流を進めています。本校児童がスムーズに旭川小の児童と交わっていくことができるように、今後も何度か試していきます。

